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Руководитель частной клиники «Di-Стационар Плюс» Александр Шмиркевич считает, что
частная медицина позволяет сохранить квалифицированные кадры для Саратовской
области. Об этом он заявил сегодня на заседании первого форума организации частного
здравоохранения.  «У нас в частной медицине Саратовской области работает пять
тысяч человек. Средняя зарплата врача составляет 42 тысячи рублей, у среднего
медперсонала – 18 тысяч рублей», — отметил Шмиркевич. Губернато
р Валерий Радаев с ним не согласился: «Врач у нас в государственных клиниках
получает не меньше. Но нам надо потратить 10 лет, чтобы врача проучить, потом еще 10
лет практики, чтобы врач состоялся, кроме тех, кто от Бога».
Депутат гордумы Василий Максимов сравнил здравоохранение с булкой, из которой
частные клиники выковыривают весь изюм.
Руководитель управления ТФОМС по Саратовской области Андрей Саухин отметил, что
в государственных клиниках зарплаты составляют 30 и 16 тысяч соответственно. «Но у
нас врачи берут деньги за операции и роды (по 20-30 тысяч) и зачастую зарабатывают
больше, чем их коллеги в частных клиниках. Если все врачи из частных пойдут работать
в государственные больницы, наш бюджет увеличится в 4 раза – с 18 миллиардов до
100. А где такие деньги брать? Опять с жителей? Какой гражданин захочет платить
подоходный налог не 13%, а 52%. Причем зачастую одни и те же люди работают и там, и
там», — отметил Саухин.
«Если бы мы не устраивали на работу врачей из государственных клиник, то они
покинули бы регион и уехали в Москву или Санкт-Петербург, где им предлагают
зарплату в 300 тысяч рублей. Мы им даем возможность подзаработать», — считает
проректор СГМУ Алексей Протопопов.
Министр здравоохранения Алексей Данилов, говоря об интеграции частных
медицинских организаций в структуру государственных, отметил, что частники уже
начали работать в системе ОМС. «Однако конкуренция на кадровом рынке мешает
работе. По данным Саратовстата, плановую помощь оказывают 11% частных клиник.
Государство вкладывает огромные средства для обучения врачей, после чего они
устраиваются в частные клиники. Мы видим, что для врачей никаких обязательств у
нового работодателя не существует. Я считаю, что и здесь можно выстроить
взаимодействие», — отметил Данилов.
«После института нам кадры не нужны, — возразил главный врач сети клиник «Авеста»
Андрей Шубин. — Мы учим их и за рубежом. Для частных клиник обучение дороже, чем
для государственных. В последние годы расходы на повышение квалификации выросли
на 40%. Рынок медицины — это конкуренция за деньги и за кадры. Конкуренция должна
быть честной. Специалист придет туда, где ему комфортно. У нас шесть кафедр СГМУ
работает на базе центра».
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